

～南国市防災訓練～



市役所が火事!?

県の防災週間の最終日となる六月七日、市役所で防災訓練が行われました。これは防災関係者、生民に災害時の心構えと防火活動を認識得してもらうためのもので、市職員、消防署、消防団らが参加。高知県一帯に震度五の大地震が発生、同時に市役所各階の西湯沸室から出火という想定で、避難初期消火の訓練が行われました。また同日、物部川河川敷では、市消防署、消防団から三百人ほどが参加して、消防団夏期訓練が行われ、非常に盛りあがめました。



消防団夏期訓練

これからもよろしく

～姉妹都市提携20周年～

一九七三年七月、県都に近く、空港を構えた田園都市といふ南国市と似た背景を持つ宮城県岩沼市と姉妹都市提携を結び、以降、毎年市民会議市議会、ライオンズクラブ、商工会などを通じて交流を続けてきました。

今年、姉妹都市の縁を結んで二十年目をむかえるにあたり、より深いきずなをということで、四月に姉妹都市親善博覧会を開催。市民一体となつた交流に向け、小中学生らのスポーツ交流、お互いの施設見学、盛りだくさんのイベントが計画されています。そのトップを切って、岩沼市は竹駒神社で五月十日に行

われた御田植祭に、南国市から早乙女として末政恵さん（田村）と岩本真紀さん（大塚）が参加しました。

初めは、もんべ姿での慣れない田植えに緊張していた二人も、時間がたつにつれ、周りの人たちと和気あいあいに、末政さん、岩本さんともに、岩沼の良さ、人の温かさを感じてきたそうです。

現在、南国市姉妹都市親善博覧会では会員を募集しています。縁あふれる町、岩沼との交流の力になつてみませんか。年会費 団体会員一口3千円、個人会員一口2千円を申込み、お問い合わせは南国市企画課（市役所内線421-422）まで



岩沼の方たちと、左から3番目が岩本さん、5番目が末政さん。

育児は育自②

お父さんは育出番

南国市家庭教育学級専任講師 竹内富二枝

子育ては面白い、犠牲と思う女はさびしい。せっかく女と生まれたのだから、男と違う部分で実力を發揮したい。平等とは女が男になることではなく、違いを認めることでのん諒美華だと思つ」とは婦人週間記念講演のなかで大宇映子氏の談です。

さて、先日のテレビ放送でタソノトシゴの出産を見ましたが、雌が雄のおなかに卵を産み落すのです。雌から雄へと無数の卵が授受される瞬間は、神々しいまでに美しく感動的なものでした。こうして、ふ化するまでは雄が卵を保護するのです。また、南米のキヌ類は必ず双子を出産するためか授乳後は雄が子守をします。鳥類は、ほとんどが父鳥、母鳥交替の子育てです。つまり、自然界においては、なんらかの条件下で父親も子育てに参加しているのです。

整家庭化、女性の社会進出など社会の変化と共に家族の役割もますます変化を続けるでしょう。「私はつかり子育ての責任を負わせて」ではなく、「楽しい子育て、面白い子育てをお父さんにも分けてあげよう」という気持ちで夫婦助け合つて子育てをしたいもので

（社会教育誌）

